

LA PAZ DE MURCIA

DIARIO DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS.

OFICINAS, ZOCO 5.

FUNDADO EN 1858.

Edición local, un mes 1 pta.; fuera, trimestre, 3'50.—Edición grande, un mes, 1'50; fuera, trimestre, 5.—Ultramar y extranjero, trimestre, 7 y 10.

Pago adelantado.—Las suscripciones empiezan el 1.º o 16 de cada mes y solo terminan en fin de Marzo, Julio, Septiembre ó Diciembre.—Un número 10 cents.—Astrado 50.

DOMINGO 17 DE OCTUBRE DE 1886

NÚM. 9.045.

DIAMANTES AMERICANOS

FRENTE AL PUENTE
SIGUE LA EXPOSICION 8 DIAS MAS

en los artículos de bisutería, pedrería y objetos de capricho, buen gusto y barato

2,000 sortijas de oro de ley y plaqué oro, de 1 á 50 pesetas.
3,000 pulseras de novedad en oro, plaqué y níquel, de 1 á 50 pesetas.
5,000 aretes, tornillos, pendientes de oro de ley y plata, de 2 á 50 pesetas.
1,500 cadenas de oro, plaqué oro y níquel, de 1 á 100 pesetas.
6,000 imperdibles á cual mas bonito, de oro, plata y níquel, de 1 á 50 pesetas.
2,000 botonaduras de muelle, en oro, plata y níquel, de 1 á 50 pesetas.
Todos estos artículos montados con diamantes americanos, los cuales confunden á personas mas inteligentes con los brillantes verdaderos.
Grande y rica variación en petacas, carteras, tarjeteros y limosneros, todos de piel rusa, Rusia, y Australia, á cual mas bonito, de 1 á 20 pesetas.
Boguillos de ámbur, pipas, cepillos y un millón de objetos imposible de enumerar.
400 pesetas par anteojos de legítimo cristal roca de primera, 1,000 pesetas al que no es de roca natural, los mismos que se han vendido hasta la fecha á 25 pesetas par.
4,000 gemelos para Teatro, campo, marina y larga vista, de nácar, marfil, níquel y oro, desde 4 á 50.
Hay armazones de oro y plata, á precios desconocidos.

ULTIMOS OCHO DIAS DE VENTA
APROVECHEN LA OCASION

15

ENTRADA LIBRE. PRECIO FIJO

FRENTE AL PUENTE EN LA GRAN CASA NUEVA

LA PAZ DE MURCIA

Al Ayuntamiento de La Unión ha dirigido una comunicación el Sr. Gobernador civil en la que le ordena reponga en su cargo al Sr. D. Juan Martínez Hernández, pues visto lo que el Sr. gobernador expone, de no haber justificado las causas en que fundó su dimisión, apareciendo en el archivo los antecedentes que el caso se refieren, resultando que dicha dimisión la presentó el Sr. Martínez obligado por las condiciones que venía sufriendo á consecuencia de ciertas multas que le fueron impuestas por la autoridad superior, proveyendo la reposición que solicita el interesado.

Los concejales que no tenían antecedentes del asunto, oyeron con verdadera satisfacción y asombro la lectura de este importante documento. Se acordó acatar las órdenes del Sr. Gobernador civil y la provincia, y los Sres. Díaz Mercaderes y Hernández (D. Juan), se reservaron el derecho de interponer el recurso de casación, cuya circunstancia hicieron constar en acta.

Como consecuencia del anterior acuerdo y orden gubernativa, se separó del cargo al Sr. D. Mariano Albaladejo, elegido por votación popular en las últimas municipales para cubrir la vacante que dejó D. Juan Martínez Hernández en el distrito del Garbí.

La Publicidad de Cartagena se especializa también de que en las tiendas de la calle Mayor se lea: «A real y real cédula de 17 de Mayo de 1886, por la que se expresa por céntimos de metros, como está mandado y por decir nosotros lo mismo con relación á Murcia nos ridiculizó «El Comercio» de esta capital y defendió esas afirmaciones, que el colega cartagenero cree que están reñidas con la cultura del país, y como nosotros que se ven á ello y secundaria en los conceptos principales lo que otros hacen, cumpliendo con su deber, en la plaza y en las calles.»

El Sr. D. Cristóbal... para formar el balance de las operaciones de contabilidad de Agosto, por no haberlas cumplido el Sr. D. Juan Martínez Hernández y Secretario contador. Por la vía de premio se procederá á la exacción de la multa que se impuso por morosidad en su pago.

justo; de lo contrario el ridiculizado es el que obra injustamente y defiende lo que la ilustración ha abolido.

«Quince mil pesetas! se dice que produce en Cartagena el servicio de higiene, esa contribución que no está sancionada en ninguna ley, y que como dice el «Diario de avisos» no se conoce su inversión.»

Comprendemos la conveniencia de vigilar por la salud, y parecemos que el Gobierno deba utilizar esos productos y amoniar otras cargas; en eso como en otros ramos no se veía mal al apretar si á cambio se reducían impuestos que indirectamente pagan hasta los jornaleros.

Ayer reinó un fuerte viento que molestó bastante y ayudó á la caída de la hoja, que nos va anunciando que tenemos ya el cambio de la estación muy próximo, y que es de temer, dada la insistencia con que se sostiene el calor, que sea repentino.

El vendabal arreñó algunas ramas grandes en el arbolado de Sto. Domingo que se dió orden fueran recogidas y llevadas á la Casa Consistorial.

También se queja «El Eco de Mazarrón» de que á aquella villa no lleguen los recargos de la contribución industrial que se descuenta á los contratistas. Pues así estamos TODOS por no haberlos liquidado hace años la Hacienda que es donde paran.

La Comisión provincial ha acordado se manifieste al director del Hospital que procure sean atendidas las peticiones que hagan los facultativos de los demás establecimientos benéficos, de las medicinas que consideren necesarias, y que en la botica del mismo se encuentren por serlo indispensable á dicho objeto.

Esperamos que nuestro Alcalde vivirá alerta y no dejará de informarse de la verdad respecto de lo que se dice sobre salud pública en capitales no muy lejanas.

Nosotros disfrutamos hoy el mejor estado sanitario, pero debemos evitar perderlo.

Lorca 16.

Ayer debió quedar terminada la reparación que se estaba verificando en una de las presas del Pantano.

Por una compañía de aficionados se está ensayando D. Juan Tenorio, para representarlo en la noche de la conmemoración de los difuntos.

Tercia y Marchena son los heredamientos que han empezado á aprovechar el riego gratuito, cuyas operaciones terminarán en el día de Tiata con mayor volumen de agua.

La empresa de la plaza de toros de esta ciudad verificará la corrida de novillos de mañana tarde, á beneficio de los niños expósitos.

Se ha constituido un cuerpo de guardia en el puente de Churra, compuesto de quince números de la fuerza de Guardia civil, al mando de un sargento.

Así mismo se han situado cinco centinelas en diferentes puntos del regadío. Ayer llegó á esta, procedente de Murcia, fuerza de Guardia civil, para mantener el orden, caso necesario, con motivo del riego gratuito.

Anteanoche á las 11 y 20 telégrafó el señor Alcalde al señor Gobernador civil de la provincia, y como consecuen-

cia de dicha comunicación, en el tren correo de ayer llegaron á esta la expresada autoridad y el jefe de la Guardia civil Sr. Herrera, acompañado de treinta individuos de tan benemérito instituto.

Ayer fué recibido en la estación el Sr. Gobernador por los señores: Alcalde, Director del Sindicato, D. Luis Sastre, D. Enrique Carmona, D. Desiderio Navarro, D. Juan Bautista Ferrer, el Teniente de la guardia civil y otros varios cuyos nombres no recordamos en esos momentos.

Inmediatamente que el Sr. Gobernador llegó á esta se constituyó en el puente de Churra, acompañado del Alcalde, señor Benítez, Director del Sindicato, fuerza de Guardia civil y de orden público, y se procedió acto seguido á cortar las aguas, encauzándolas por otra dirección.

En unión del jefe de la guardia civil visitó anoche al Sr. Gobernador todas las oficinas del Ayuntamiento, quedando satisfecho de la organización de las mismas.

Hoy á las doce probablemente, continuará discurrendo el agua por el canal de Tercia.

La Comisión provincial ha acordado manifestar al Sr. Gobernador de Albacete, que tan pronto como los fondos lo permitan abonará á aquella Diputación, los gastos que tiene suplidos en la Cárcel de Audiencia.

El jueves se presentó una mujer en la Inspección quejándose de que dentro de su casa le habían dado un gran escándalo otras mujeres, entendidas por las Pías, vecinas de la calle de D. Pedro la Flor, y que también á otra vecina que allí estaba la arañaron en la cara y le arrancaron el cabello.

La queja se ha trasladado al Juzgado.

En la noche del miércoles, con motivo de ser el día de su santo, obsequió el Sr. D. Eduardo Robles á sus amigos y tertulios del Café del Comercio, con dulces y licores. El Sr. Blanco de Ibáñez que fué de los obsequiados emplaza al Sr. Robles para el año próximo en que espera se repita el obsequio.

En la noche del jueves llevaron los agentes de orden público al Hospital á un sujeto que se les presentó herido en la cabeza, manifestándole que se la había inferido con un palo un vecino de Alcantarilla entendido por Gachas-Migas.

El Teniente de Alcalde del 8.º distrito ha oficiado á la Administración de Propiedades é Impuestos, pidiendo la demolición del edificio que cree ser del Estado, sito en la calle de la Administración donde estuvieron los almacenes de la Hacienda.

Por el Director general de Beneficencia y Sanidad se ha dispuesto, que los Administradores de patronatos que por carencia de libros y documentos se vean en la imposibilidad de rendir cuentas anteriores al año 84 85, lo hagan á partir desde dicho año en la forma prevenida y con los debidos justificantes.

Por real orden circular se ha dispuesto que se averigüe el paradero del súbdito francés Luis Maffré, doctor en medicina, domiciliado en Berer, de donde ha desaparecido.

Por enfermedad de los ayudantes 1.º y 2.º del cuerpo de carreteras provinciales, auxilia al director en el estudio de las que están en proyecto, el delinante D. Juan García Clemencia.

Se ha acordado una gratificación de 250 pesetas para cada uno de los facultativos que intervinieron en la observación de los mozos declarados útiles condicionales en el último reemplazo.

Ha sido creado un estanco en la Venta, término municipal de Librilla.

Se ha recomendado al Presidente de la Diputación provincial, ordenador de pagos de la misma, atienda en cuanto lo permitan los fondos, á las necesidades de la Higuera de Expositos de Lorca.

La Comisión provincial ha acordado pedir al Secretario del Gobierno civil la cuenta justificada de la inversión de la cantidad que le fué entregada para material de la Sección de cuentas municipales, y que en lo sucesivo, para evitarle ese trabajo, se encargue el Contador de fondos provinciales de la recaudación é inversión de la expresada cantidad.

Para formar parte de la comisión que ha de estudiar los medios de acabar en lo posible, con la adulteración del pimienta, han sido designados los diputados provinciales D. Carlos Soriano y D. Miguel García Sánchez,

Tejer y destejer: así se está siempre con la portera de la Sección de Fomento por vigésima vez la manos ha sido declarado carente D. Francisco Martínez, para colocar por quinta ó sexta á D. Francisco Pastor. Estos cambios entre ambos servidores se suceden hace algún tiempo con inusitada frecuencia.

La Comisión provincial ha acordado informar al Sr. Gobernador que proceda á revocar el acuerdo del Ayuntamiento de San Javier que destituyó á D. José Perpiñán Yelmas, del cargo de médico titular de dicha villa, que en su consecuencia se le reponga en el mismo, abonándole los haberes que por tal concepto haya dejado de percibir; cuyo pago deberá hacer la corporación municipal formando para ello, si fuere necesario, un presupuesto adicional y reintegrando de su importe á los fondos del municipio por partes iguales todos los concejales que autorizaron el referido acuerdo; con reserva de los derechos de que se crean asistidos para que puedan reclamarlos ante quien corresponda.

El médico paisano nuestro D. Florencio Díez Conesa ha contraído enlace con otra paisana nuestra, la Srta. Doña Josefa Soriano Acoña. Les felicitamos.

Ocho son los concejales contra los que se pide responsabilidad por un acuerdo relativo á los Cuartos de Espinardo.

Los contadores del Teatro, que no llegaron á funcionar, el uno por no andar y el otro por hacerlo con irregularidad, los ha arreglado un dependiente representante de los fabricantes, hoy se está sirviendo el gas en Romea con el contador de 300 luces.

Por ser fador del arrendatario de consumos el concejal de Abanilla don Juan Ruiz Hernández, ha sido declarado incompatible.

Se ha autorizado al Arquitecto provincial para la terminación de la parte posterior de la Casa Consistorial que trata de construir el Ayuntamiento de Alhama.

Han sido aprobadas las cuentas de bagajes del Ayuntamiento de Cartagena del segundo semestre de 1884-85 y la del año 1885-86.

Anteayer, acompañado del jefe de la Guardia civil, Sr. Herrera, salió para Lorca el Sr. Gobernador de la provincia.

Parece que el viaje del Sr. Pérez Villanueva está relacionado con asuntos del Pantano.

Desde el 18 del actual practicará operaciones el ingeniero de minas don Adrián Contreras en el término de La Unión.

Esta noche tendrá lugar en el salón del Café Cantante de la calle de Sanvendra Fajardo el primer baile de la temporada.

Anteanoche fueron llevados á la Corrección por agentes de orden público tres sujetos que dispararon una cartetilla en el plano de S. Francisco.

La Dirección general de Establecimientos penales, ha dispuesto que el día 20 del corriente, en el tren mixto de Cartagena, sean trasladados á S. Fernando (Cádiz), los 39 penados que se hallan destinados á la Carraca.

Ha sido aprobado el remate de los montes de Piiego á favor de D. Maximiliano Pérez, y el de las leñas de los mismos montes á favor de D. Martín García Molina.

Se han concedido por la Junta de clases pasivas las dos pegas de toca que les corresponden á D.ª Asunción Albaladejo.

Varios vecinos de la calle de S. Nicolás han solicitado se prohiba el tránsito por dicha calle, de los carruajes de carga y de las carretas, debido á lo estrecho que es.

Ha sido aprobada el acta de recepción de los copias de conservación del trozo segundo de la carretera de Murcia á Granada, en los kilómetros del 9 al 17, y la liquidación de la misma á su contratista D. Manuel Ródenas.

Se ha declarado la necesidad de la ocupación de los terrenos que comprenden la sección de la carretera de Cieza.

El Sr. Obispo de Orihuela vino acompañado por el Sr. Doán y Arcipreste y un Sr. Beneficiado de Palma, y fué recibido en nuestra estación por el señor Alcalde de Orihuela D. Francisco Ballesteros, el Teniente de Alcalde don Francisco Román, el Concejal D. César Giménez, el Diputado provincial don Julián de Torres, los Sres. Canónigos de aquella Santa Iglesia Catedral D. Florentino Zaramona y D. Miguel Bejerano, el Sr. Secretario D. José Tous y el Caudatario D. Miguel Planes.

Inmediatamente se trasladó en el coche de nuestro Prelado al Palacio episcopal, donde ha pasado las breves horas que ha estado en Mureia.

Ha regresado de su casa de Chinchilla, el Sr. D. Diego Marín Barnevo.

Se ha negado al maestro barbero de la Casa de Misericordia el derecho á ración diaria que antes disfrutaba y ahora ha solicitado.

Se han concedido 20 días de licencia al auxiliar 6.º de la Secretaría de la Diputación, D. José Martínez Cantos García.

Dice «El Noticiero».
«Los representantes en esta capital de las Galerias Lírico-Dramáticas, han pasado al Ayuntamiento relación de las funciones ejecutadas en la misma durante el último trimestre. Agraderíamos á nuestro estimado colega LA PAZ—quien quizás esté mejor enterado que nosotros—nos dijese á que obedecen estas relaciones, porque lo que sobre ello nos han dicho no lo queremos creer, ni aun hacer mención por lo absurdo é ilegal.»

Si «El Noticiero» conociera las novísimas disposiciones sobre propiedad literaria, y la obligación de los Alcaldes de dar parte trimestral de las obras ejecutadas, se habría ahorrado la pregunta.

A las ocho y media de la noche del viernes fué levemente herido D. Luis Lissón, por dos disparos de arma de fuego que le hicieron.

Consentido por el Ayuntamiento de La Unión se vende en aquel mercado públicamente, carne de cerdo.

Sr. Gobernador, ¡no alcanza á La Unión la real orden de 9 de Octubre de 1883!

Desear saber «El Eco de Mazarrón» en qué piensa invertir aquel Ayuntamiento el sobante de 15 ó 20,000 pesetas que tiene.

¡Quién oyera lo mismo, dirá nuestro Alcalde al leer estas líneas!

Ha sido confirmado por real orden el fallo apelado por D. Palegrín Moreno, Administrador de los consumos del pueblo de Ricote.

ÚLTIMA HORA.

Madrid 16.
Hasta el lunes no se celebrará el Consejo de Ministro anunciado para esta noche.

«El Progreso» de esta noche principia á publicar la relación de los sucesos del 19, insertando varios partes de carácter oficial.

El diario republicano se extiende en consideraciones sobre lo ocurrido durante la permanencia en la capilla de los reos condenados á la última pena, y publica una carta que desde dicho punto dirigió á su hija el brigadier Villacampa.

Con el Presidente del Consejo de Ministros han conferenciado los señores Alonso Martínez, León y Castillo y Alonso Castriello.

Ha tomado posesión de su destino el nuevo Gobernador de Madrid Sr. Duque de Frias.

La Sra. Duquesa de Prim se hallaba á última hora en un estado gravísimo, esperando un desenlace funesto.

A. Madrileña.
Sres. Scott y Bowne.
Pontevedra 30 Noviembre 1885.

Desde hace un año vengo empleando con un éxito por todo extremo satisfactorio la Emulsión Scott de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y sosa.

Aquellos casos en que tan halagüeños resultados han sido más ostensibles, recayeron en linfáticos, escrofulosos de 3 á 25 años de edad y sobre todo en individuos débiles notablemente predispuestos á las afecciones pulmonares, hasta el punto de que algunos tuberculosos incipientes se han curado completamente con el empleo de la Emulsión Scott y el licor de Fowler á dosis altas.

Dr. Felipe Isla.

Centros Oficiales.

La Gaceta de hoy contiene las disposiciones siguientes:

Presidencia.—Real decreto declarando comprendida en el art. 6.º de la ley orgánica del Consejo de Estado al presidente de la sección de Gobernación de dicho alto Cuerpo, D. Juan Moreno Benítez.

Otros nombrando consejero de Estado á D. Julián de Zugasti y Saenz, gobernador civil de Madrid, y nombrando para este cargo á D. José Bernardino Sou de Velasco, duque de Frías.

Fomento.—Reales decretos admitiendo la dimisión presentada por D. Víctor Balaguer, presidente del Consejo de Instrucción pública, y nombrando para reemplazarle á D. Eugenio Montero Ríos.

—Real orden autorizando la transferencia que D. Miguel Gurrea y Muñoz hace á D. Luciano Párraga y Serrano de la concesión de los estudios de ordenación del monte-valle de Fruelas, núm. 67 del catálogo.

NOTICIAS GENERALES.

En los centros oficiales se han recibido el siguiente telegrama:

Valencia 14.—Según me participan desde Patraix, el jefe de la línea de la Guardia civil, auxiliado por el delegado especial de mi autoridad, y de acuerdo en estas gestiones con el director de la sucursal del Banco de España, han sido aprehendidas dos prensas grandes de hierro, procedentes de las fábricas de falsificación de billetes, y muchos de éstos de 25 y 100 pesetas.

El bando del capitán general de Castilla la Nueva levantando el estado de guerra en dicho distrito, es el siguiente: «D. Manuel Pavía y Rodríguez de Alburquerque, teniente general de los ejércitos nacionales, capitán general del distrito militar de Castilla la Nueva, etc., etc.,

Habiendo cesado las circunstancias excepcionales que obligaron á declarar en estado de guerra el territorio de este distrito, autorizado por el Gobierno, y de acuerdo con las autoridades civiles y judiciales, con arreglo á lo prevenido para estos casos por la ley y disposiciones posteriormente dictadas para su aplicación, hago saber:

1.º Queda levantado el estado de guerra en este distrito.

2.º Las causas que se estén tramitando y cuyo conocimiento no sea de la exclusiva competencia de la jurisdicción de guerra, con arreglo á la ley de tribunales de este fuero, se remitirán inmediatamente á los juzgados competentes para que las continúen con arreglo á derecho.

3.º Las autoridades civiles y judiciales entrarán desde luego en el pleno ejercicio de sus atribuciones respectivas.

Madrid 15 de Octubre de 1886.—Manuel Pavía y Rodríguez de Alburquerque.»

Es curiosa la siguiente estadística de las cabezas de ganado lanar que existen en todo el mundo, y que aproximadamente es la siguiente:

Rusia, 50.000.000; Inglaterra, 29 millones; Alemania, 25.000.000; Francia, 25.000.000; España, 25.000.000; Austria, 21.000.000; Italia, 9.000.000; Portugal, 2.700.000; Serbia, 2.700.000; Grecia, 5.500.000; Dinamarca, un millón 900.000; Noruega, 1.700.000; Suecia, 1.700.000; Holanda, 900.000; Bélgica, 600.000; Suiza, 500.000; Rumanía, 500.000; América Septentrional, 50.000.000; América meridional, 100 millones; Africa, 40.000.000; Oceanía, 90.000.000; Asia, 109.000.000.

Que hacen un total de 588.700.000 cabezas.

El día en que el Excmo. é Ilmo. señor Arzobispo de Tarragona celebró sus bodas de Oro, se publicó un número extraordinario del Boletín del Arzobispado, cuya primera página orlada contiene una felicitación de la redacción de dicho Boletín. En las demás se continúa la carta gratulatoria de Su Santidad el Papa á S. E. Ilmo. en latín y castellano; otra carta gratulatoria de los Prelados de la provincia tarraconense; un mensaje del Cabildo y clero del arzobispado; otro del Excmo. é Ilmo. señor Obispo, cabildo y clero de la diócesis de Tortosa, cuya sede ocupó el señor arzobispo; una felicitación del Círculo católico de Tarragona; otra del Círculo católico de Reus; otra del Consejo general de las sociedades

de San Vicente de Paul; otra de la Archicofradía Teresiana de Tortosa; otra del provisorato de la diócesis de Lérida por la protección de que el señor arzobispo ha dispensado á la Academia Mariana; una poesía castellana del Rector y colegiales del colegio de la Compañía de Jesús, en el Jesús de Tortosa; una felicitación del P. Fermín Costa, de la Compañía de Jesús; otra en catalán de varios vecinos de la ciudad de Valls; una poesía catalana de Mossen Jacinto Verdaguer y una reseña de las bodas de Oro de S. E. I.

Hé aquí la carta gratulatoria de Su Santidad el Papa León XIII al excelentísimo señor arzobispo de Tarragona:

«León XIII, Papa.—Venerable hermano: salud y bendición apostólica.

La especial benevolencia que te profesamos por tus prendas personales y por el celo y prudencia en el ejercicio del ministerio que en ti reconocemos, nos mueve á dirigirte esta carta, manifestándote la estima en que te tenemos, mientras el clero y el pueblo de Tarragona se disponen para celebrar en el mes próximo siguiente, como es justo, el quinagésimo aniversario de tu ordenación sacerdotal y el vigésimo quinto de tu promoción al episcopado. Aprovechamos, pues, con gusto tan propicia ocasión para distinguirte con esta honorífica manifestación, conforme nos lo persuaden los insignes méritos que has contraído en la Iglesia.

Por tanto, te felicitamos de todo corazón ambos aniversarios, y rogamos ardentemente al Señor que te conserve sano y salvo por muchos años para utilidad de esa archidiócesis. Por fin, de lo íntimo de nuestro corazón enviamos la bendición apostólica á tí, venerable hermano, y á todos y cada uno de los fieles tarraconenses, clérigos y seglares, que con obsequiosas demostraciones de amor y respeto colmarán la satisfacción y alegría espiritual de su pastor.

Dado en San Pedro de Roma á los diez y siete días de Agosto de 1886, año IX de nuestro pontificado.—León P. P. XIII.»

Los periódicos valencianos dan cuenta del asesinato de un cabo de vara del penal de los Reyes.

Según parece un recluso de dicho penal, llamado Corbalán, que extinguía la condena por homicidio en dicho establecimiento, robó una sábana de la cama del cabo llamado Ferrer.

Con este motivo hubo entre ambos una acalorada disputa que terminó pacíficamente y nada se volvió á hablar de la sábana hasta que el otro día salió á pública subasta entre varios presos. Entonces el robado reconvinó al Corbalán y no pudiendo saber nada de cierto le dejó dando por terminada la cuestión.

Pero por la tarde, estando el cabo guardando la puerta del taller de zapateros, se acercó un individuo diciendo que quería hablar con uno de los 60 ó 70 penados que allí trabajaban y el cabo fué á llamarle, y al pasar junto al Ferrer, con la lezna con que estaba cortando suela, y sin que aquél pudiera impedirlo por lo inesperado, le echó un tajo al bajo vientre; y al caer herido otro en la parte superior posterior del muslo, cortándole una arteria.

Se levantó enfurecido como una hiena, y con la lezna en la mano, colocándose junto al que agonizaba, dijo á los demás: «Aquí no se acerca nadie,» y nadie se acercaba hasta que acudió el ayudante del penal, al que de buen grado le entregó el arma, y sujetado se le puso en blanca.

El herido, á quien le salían los intestinos por la herida del vientre y se desangraba por la recibida en la pierna fué recogido y sacado de allí, siendo auxiliado por los empleados primero y después por el médico del establecimiento, pero murió cerca de las cinco.

Los periódicos de Tanger llegados á Madrid confirman la noticia que nos había anticipado el telégrafo dando cuenta del fallecimiento de Lieli-Mohamed-Bergash, ministro de relaciones exteriores del sultán de Marruecos.

El nuevo gobernador de Madrid, señor duque de Frías, fué diputado antes del 68 y orador de fácil palabra, y formó siempre en la política al lado de los señores Albareda y Valera. Posteriormente ha figurado en el centro del partido liberal, unido por gran amistad particular y política al actual ministro de la Gobernación Sr. León y Castillo.

Se le indicó para gobernador de Madrid en tiempo de Narvaez y después de un largo eclipse político se afilió al partido liberal.

Es hombre que tiene fama de firmeza de carácter.

En breve saldrá para Trubia el director general de Artillería, con objeto de inspeccionar la fábrica de fundición de cañones.

MARINA.—Telegrama del observatorio de Marina de San Fernando sobre el estado atmosférico reinante:

«Presiones medias: al N. 766 milímetros; al N. O. 68 id.; al S. 67 id.; al E. 64 id.; tiempo probable: vientos de la región O. moderados y frescos.»

—La goleta de guerra ruso Strelaya ha salido de Ferrol con rumbo al O.

—Ha fondeado en Santa Cruz de Tenerife, procedente de río de Oro, el vapor Vulcanio conduciendo el destacamento relevado sin novedad particular, habiendo quedado racionada la factoría por 35 días.

—Ha salido del puerto del Grao el cañonero Teruel con rumbo á Cartagena.

—Telegrafía el comandante de marina de Bilbao, que el vapor inglés Lady Aline ha sido puesto á flote.

—Igualmente participa el comandante de marina de Almería, que el vapor inglés Fruter, que varó en Trafalgar ha sido puesto á flote.

Habiéndose descubierto unas minas de carbón de Artesa, van á comenzar los estudios para la construcción de un ferrocarril económico que partiendo de Isona vaya á dicho sitio. Al efecto han llegado á Tremp dos ingenieros franceses y uno español para comenzar los trabajos de gabinete.

En Alcoy ha celebrado el Ayuntamiento una reunión para tratar de los medios para la terminación del ferrocarril de Villena.

Ha hecho su solemne entrada en Mondoñedo el obispo de aquella diócesis con José María de Cos y pronto hará la saya también, el nuevo obispo de Orihuela.

Una tormenta de agua, piedra y viento huracanado ha descargado sobre el término de Cervera de Buitrago haciendo grandes destrozos en los campos.

En las viñas, próximas á ser vendimiadas, no ha quedado ni una sola uva; grandes montones de tierra laborable fueron llevados por la corriente al río; de multitud de casas desaparecieron las tejas y la techumbre; inundáronse las calles del pueblo, perecieron muchas cabezas de ganado; pero, por fortuna, los labradores se guarecieron á tiempo en casas y cabañas y no ha habido que lamentar desgracia alguna personal.

Según una estadística publicada en la república Argentina desde 1.º de Enero de 1880 á 31 de Agosto último, han desembarcado en Buenos Aires 32 000 inmigrantes.

En el mismo período de tiempo han ido á aquella república más de 300.000 italianos.

Un telegrama de Almería participa que allí el estado de la salud pública es satisfactorio y que el sujeto que falleció el día 7, y cuya enfermedad fué calificada de cólera esporádico por el facultativo que le asistió, padecía de una dolencia crónica gastro-intestinal, según dictámen del médico titular y director de Sanidad.

Las cantidades invertidas por la comaría regia en la reedificación de los pueblos destruidos por los terremotos, ascienden á la suma de 3.282.713 80.

El lunes por la mañana, según dice un colega portugués, llegaron á Lisboa en el tren del Este los tres sargentos de Albuera complicados en la sublevación del 19 de Septiembre que habían logrado ganar la frontera del vecino reino. Son los fugitivos Bernardo Mata García, sargento primero perteneciente al segundo escuadrón del espresado regimiento; José Pajares Fernández, sargento segundo del primer escuadrón; y Saturnino Redondo Pérez, de la propia clase y del segundo escuadrón.

El Mata García se hallaba de guardia en el cuartel de San Gil en el momento de estallar la sedición; conocía parte del secreto de ésta, y á lo que parece, Villacampa había tratado directamente con él, haciéndole concebir las más lisonjeras esperanzas.

Diez y seis días duraron las marchas ó contramarchas. Dos veces atravesaron el Tajo á nado. Después de marchas fatigosas, durante un día entero á través de montañas tuvieron á veces que desandar el camino para emprenderlo en sentido inverso.

Encontrárese una vez perdidos y sin saber qué dirección tomar, acudieron á

un chico que guardaba unas vacas. El muchacho les sirvió de guía durante una hora. Antes de despedirlo, los sargentos hicieron un arqueo de fondos, vaciándose los bolsillos. Se reunieron 10 duros, y al guía se le dió uno.

Al llegar á Lisboa los sargentos se presentaron al ministerio de la Guerra y e te centro les ha señalado por residencia la plaza de Peniche.

SUBASTAS.—La Dirección de Correos y Telégrafos anuncia para el día 24 del próximo Noviembre la contratación por licitación pública de la conducción del correo entre la oficina del ramo de Llerena y la de Azuaga, la cual tendrá lugar simultáneamente ante el gobernador civil de Badajoz y los alcaldes de Llerena y Azuaga. El tipo máximo para el remate será de 1.860 pesetas.

Le Volaire, de París, publica un interesante artículo sobre el descubrimiento que ha hecho el miembro de la Academia de Ciencias M. Duchesne, de una nueva y terrible enfermedad de la vida.

Según opinión de M. Duchesne, la filoxera existe, pero no debe imputarse la mayor parte de los destrozos que se le atribuyen, siendo como es el culpable verdaderamente temible un criptógamo llamado coniathyrium.

Del estudio practicado por el citado Mr. Duchesne resulta que, de no hallar un medio para combatir el coniathyrium, dentro de veinte años no se recogerá ni un cuartillo de vino en todo el territorio de la república francesa.

Los franciscanos españoles encargados de la custodia de los Santos Lugares de Palestina, han edificado un templo en Jafa, patria del Apóstol Santiago, próxima á Nazareth, sobre el mismo solar que ocupó la casa de los padres del Patrón de España. La nueva iglesia mide unos 15 metros de largo por otros 15 de alto y siete de ancho, y no tiene más que un altar, donde se ha colocado una imagen del hijo del Zebedeo: los religiosos esperan poder adornar también el templo con algún cuadro alusivo, para el cual confían en la caridad de los españoles.

En Crenington Park, cerca de Liverpool, acaba de fallecer, á la edad de ochenta y nueve años, el célebre ingeniero James Keeney, el constructor de la primera locomotora que se aplicó á la tracción de los ferrocarriles en 1825, en la línea de Storkton-Darlington, construida bajo la dirección de Jorge Stephenson.

En los círculos palaciegos de Viena se anuncia el próximo enlace de la archiduquesa Margarita, hija mayor del archiduque Carlos Luis de Austria, con el príncipe Federico Augusto de Sajonia, hermano de la archiduquesa María Josefa.

El novio tiene veintidos años y la archiduquesa no ha cumplido todavía diecisiete. La boda se celebrará á principios del año próximo.

Un hecho incalificable.

En Santander, al pasar la niña Visitación Peralina por la calle de Calderón, la arrojaron desde uno de los balcones colindantes á la casa de don Lino Ceballos, una cantidad de ácido sulfúrico sobre la cabeza, que le causó varias quemaduras.

Avisado el guardia de punto en el muelle no pudo comprobarse quién fuera el autor ó autores de tan reprensible hazaña, si bien en uno de los balcones del segundo piso se hallaron algunas manchas del corrosivo líquido.

Dos desgracias causadas por la afición taurina. Una ha sido en el pueblo de Usanos, provincia de Guadalajara, donde se daba una novillada, y uno de los aficionados de Madrid que fueron á divertirse, llamado Julián Monge, se clavó una banderilla en una iople, muriendo al poco tiempo. La otra ocurrió en una corrida de vacas que se ha dado en Mancha Real, provincia de Jaén, con motivo de la feria. Uno de los jóvenes que salieron á capear fué enganchado por debajo de la barba, atravesándole el cuerno toda la cabeza. Cogido de este modo, paseó la vaca al infeliz durante cinco minutos, sin que el estupor consintiera auxilio alguno.

El espada Mazantini ha recibido de Cuba el anticipo de 15 000 duros como garantía de su contrato para torear en la Habana.

Dentro de breves días saldrá para dicho punto el aplaudido diestro.

Toda la prensa de Madrid se ocupa de la conferencia celebrada entre los se-

ñores ministro de la Gobernación y fiscal de la Audiencia de Madrid, relacionándola con las extralimitaciones legales que cometen ciertos periódicos.

La Correspondencia dice que ignora el objeto de esta conferencia, pero que en el caso de que se tratase de la prensa, el Sr. León y Castillo manifestará al fiscal de S. M. que el Gobierno no quiere intervenir para nada en lo que legalmente no puede intervenir, y que al ministerio público y á los tribunales de justicia corresponde velar por el cumplimiento de las leyes.

La Italia tiene en perspectiva, como Inglaterra y como Francia, una guerra colonial con pueblos bárbaros.

El Daily Telegraph ha publicado ayer un despacho de su corresponsal en Viena, en el que se dice que el periódico árabe Aftel dice que el rey Juan de Abisinia, el antiguo Preste de las Indias de los añejos cronicones de España, se está preparando para rechazar á los italianos de aquel país. Según parece, el Rey Juan ha enviado órdenes á todos sus funcionarios mandándoles que armen sus guerreros y se unan al ejército real.

En la isla de Tenerife se ha hecho un importante descubrimiento prehistórico.

Parece que en una finca situada en Anaga y perteneciente al ilustrado señor don Manuel de Osuna se ha encontrado una piedra perfectamente tallada en forma de pirámide, de cinco á seis centímetros de largo por tres de ancho, con una inscripción trazada con buril fino y agudo en una lengua desconocida, pero cuyos signos alfabéticos recuerdan las inscripciones líbico-púnicas de la vecina África, estudiadas, aunque no descifradas, por el ilustre general Faidherbe.

Al mismo tiempo, se ha encontrado además otra piedra polimentada, pero sin inscripción, que también ofrece mucho interés.

Las piedras estaban á tres metros de profundidad.

Sabemos que el Sr. de Osuna está preparando una Memoria con los dibujos oportunos para remitirla á los centros ilustrados de Europa, con el objeto de encontrar quien ilustre esta cuestión é interprete la frase escrita, asignándole nacionalidad y fecha.

Según noticias que recibimos de Canarias, los primeros ensayos de la flota pesquera de la Compañía Canaria-catalana han obtenido un resultado muy satisfactorio.

La prensa local se felicita por este hecho, que afianza en Canarias una industria muy productiva.

Durante el mes de Septiembre anterior entraron en los dos principales puertos de aquella provincia 99 buques de vapor, de ellos 44 en Las Palmas y 45 en Santa Cruz.

El alcalde de Pueblo Nuevo del Mar (Valencia) ha participado al gobernador civil que en el partido de Santo Tomás y á unos 100 metros de distancia de aquel pueblo, se ha instalado una fábrica de dinamita y otros explosivos, que constituyen un peligro constante para aquella zona.

La mayor parte de los obreros de la fábrica de papel de Granada que se habían declarado en huelga han vuelto á sus trabajos dando por terminada en absoluto la huelga.

Ha fallecido en París, víctima de una larga y penosa enfermedad, un ilustrado compatriota nuestro D. Antonio Cappa, reputado maestro compositor.

Su constante permanencia en la capital de la vecina República, fué la causa de que sus relevantes méritos pasasen desapercibidos para la mayor parte del público español, aunque durante los reinados de doña Isabel II y de D. Amadeo, fué compositor honorario de la Real Casa, y estaba condecorado con las cruces de Carlos III, Isabel la Católica, otras muchas extranjeras que le fueron concedidas, que demuestran el aprecio que inspiraban en todas partes sus méritos.

Era autor de varias óperas representadas con éxito brillante en el extranjero y de multitud de inspiradas composiciones.

Era gran pianista y delicadísimo intérprete de los clásicos, que conocía profundamente.

Málaga, que fué su cuna, le debe la fundación de su Conservatorio y de haber difundido la afición á la buena música.

Como todos nuestros artistas, ha muerto pobre.

Han llegado á Santander los alcaldes de Laredo y Castro-Urdiales, según pa-

... con un objeto relacionado con el importante proyecto de ferrocarril de Santander, pasando por Bilbao.

En el establecimiento de D. Miguel... se ha llevado á cabo un robo escandaloso, que sube á cerca de cuatro mil pesetas... el peso de la moneda robada, por lo que se deduce que en la sustracción han tomado parte dos ó tres individuos, por lo menos.

NOTICIAS TELEGRÁFICAS.

(Agencia Fabra.)

PARIS 15.—Apertura de la Bolsa de 4 por 100 exterior español, 63,34. Después, 63,25.

PARIS 15.—Los reyes de Grecia salieron ayer de esta capital.

LONDRES 15.—Según un despacho de Sofía que publica hoy el Standard, se funda para no reconocer la validez de las elecciones de la Cámara búlgara, en que la Constitución de este Principado nada dice ni establece sobre las elecciones de la Rumelia ni sobre la participación de esta provincia en dicha Asamblea.

LONDRES 15.—Ocupándose el Standard de la cuestión de Egipto, dice que Inglaterra no debe modificar en manera alguna la conducta en los asuntos concernientes á aquel país.

Niega que el gobierno británico está preparando un golpe teatral como han supuesto algunos periódicos extranjeros.

La Gran Bretaña, dice, no quiere declarar contra los derechos de sus vecinos, pero sí, poner en seguridad los propios.

VIENA 15.—El gobierno ruso ha dirigido una circular á las potencias, demandando de una manera categórica que no reconocen en manera alguna la validez de las elecciones verificadas en Bulgaria.

Se teme que esta circular dé lugar á nuevas complicaciones diplomáticas entre Rusia é Inglaterra.

LOTERIA NACIONAL

Lista del sorteo celebrado el día 16 de Octubre de 1886.

Table with columns: Premios Mayores, Posetas, Puestos. Lists prize amounts and locations like Barcelona, Huelva, etc.

PREMIADOS CON 500 PESETAS.

Table with columns: Centena. Lists 100 numbers for the 500 peseta prize.

Mil.

Table with columns: Dos mil. Lists 2000 numbers for the 500 peseta prize.

PREMIADOS CON 500 PESETAS. Centena. Dos mil.

COLOMBO 14.—Hoy ha salido de este puerto para el de Adem, el vapor correo de la compañía Trasatlántica Isla de Luzón.

NUEVA YORK 15.—A consecuencia de un acuerdo tomado por la asociación de fabricantes de esta ciudad, mañana se cerrarán 59 establecimientos fabriles del estado de Nueva York, quedando sin trabajo 25.000 obreros.

Se teme que esta huelga forzada dé lugar á serios disturbios. En los Estados Unidos, como en Europa, la industria atraviesa por una crisis, porque la producción es superior al consumo.

PARIS 15.—Un despacho del ministro de Negocios extranjeros de Chile desmiente que hayan ocurrido desórdenes en Valparaíso.

VIENA 15.—Los últimos pasos dados por Inglaterra cerca de las potencias en favor de Bulgaria, han sido completamente infructuosos.

Se sabe que varias potencias ni siquiera han dado respuesta alguna á la nota inglesa.

Aquí se cree que la alianza de los imperios se ha consolidado, y que Rusia está en plena libertad de acción para obrar como tenga por conveniente en Bulgaria.

Se confía que quedando satisfecho el amor propio de Rusia en esta cuestión en vista de la actitud de Alemania y Austria, aquella potencia se mostrará menos exigente.

Por de pronto ha conseguido probar que su rival, Inglaterra, está completamente aislada.

PARIS 15.—Tanto en la Bolsa de París como en la de Londres ha habido hoy una baja notable á causa del descenso que han tenido en Berlín los fondos rusos con la noticia de que el ejército moscovita de la Besarabia había emprendido un movimiento, noticia que no se ha confirmado todavía plenamente.

ULTIMOS TELEGRAMAS DE LA TARDE.

LONDRES 15.—(Recibido el 16.)— Clausura de la Bolsa de hoy 4 por 100 exterior español, 62 1/2.

656 489 311 947 048 871 306 866 802 289 237 234 262 150 518 278 019

Tres mil. 293 480 483 986 439 776 627 044 557 302 349 866 488 721 282 239 660 922 035 393 366 235 760 990 533 936 775 403 917 726 401 664 126 518 452 268 294 789 736 938 762 242

Cuatro mil. 589 731 777 626 427 738 308 647 567 027 250 859 820 100 343 117 895 034 449 687 451 993 392 995 986 443 157 888 489 257 497 440 653 063 225 496 017 911 013 403 810 652 762 826 814 479 797 845 791 684 867 087

Cinco mil. 698 820 904 774 886 347 792 625 763 311 608 506 965 367 637 121 008 072 661 848 56 259 520 069 430 288 207 629 733 671 275 704 261 958 662 451 623 605 169 235 967 224 594 903 173 313 056 002 667 427 221 108 094

Seis mil. 111 014 653 773 660 300 056 620 694 206 177 826 185 990 592 086 470 715 616 741 746 823 149 442 875 739 590 000 841 756 593 644 891 335 768 486 530 432 650 191 389 452 485 631

Siete mil. 361 931 731 616 516 092 269 699 688 376 653 895 701 135 279 454 915 212 207 436 604 520 650 671 977 418 403 338 811 246 302 918 904 373 681 075 197 144 645 189 263 693 069 582 834 316 484 640 357 948 046 120 095 051 786

Ocho mil. 976 046 103 326 623 219 043 309 258 065 172 536 653 236 985 188 368 216 902 990 293 922 160 658 273 563 292 691 115 809 943 479 395 270 505

Nueve mil. 001 914 803 036 600 621 251 753 449 482 620 122 174 903 390 662 360 183 139 946 102 944 519 613 081 859 747 633 464 584 492 840 591 775 155 704 247 152 892 874 703 497

Diez mil. 683 546 730 497 358 100 942 236 825 921 944 079 827 552 036 374 861 835 245 659 043 418 178 709 791 121 096 721 945 910 306 873 662 484 893 666 566 417 146

Once mil. 494 231 184 911 202 675 540 943 074 083 961 541 425 653 259 438 156 729 443 462 181 416 887 467 759 851 969 965 687 364 982 605 492 826 032 610 635 393 838 521 266

Doce mil. 449 821 948 918 960 006 455 003 175 711 047 973 946 805 728 450 096 110 733 914 073 668 470 858 201 000 545 633 345 799 954 126 609 543 195 458 444 512

Trece mil. 737 656 934 127 633 566 245 371 847 646 843 678 746 132 080 061 513 887 530 437 942 037 929 434 430 281 730 246 289 317 590 944 921 583 172 769 321 978 318 544

Catorce mil. 367 362 880 795 322 706 164 687 364 524 506 800 039 317 759 406 560 168 782 453 895 100 709 219 338 474 652 668 941 023 031 760 343 923 148 749 298 947 004 561 032 103 681 188

Quince mil. 271 465 938 595 133 596 589 129 845 240 632 023 877 125 245 427 602 173 085 728 628 471 334 123 960 082 888 644 575 870 346 906 438 503 063 662 996 371 863 778 687 509 720 668 709 816 604

Diez y siete mil. 278 693 252 617 791 305 191 472 651 887 464 299 580 491 378 152 794 840 056 423 968 480 908 453 315 121 276 988 627 837 076 879 836 525 537 206 833 109 225 473 582

Diez y ocho mil. 957 937 378 854 180 593 303 999 946 566 518 925 326 224 138 575 811 780 659 318 531 836 980 941 711 097 589 493 587 095 156 140 211 231 202 383 342 404 308 135 544 319 678 886 518

PARIS 15.—Se han entablado negociaciones para modificar el tratado de Comercio entre Francia y China.

PARIS 15.—Según las últimas noticias de Madagascar, el gobierno de aquella isla, ha rogado al representante de Francia que se encargue de la construcción de un telegrafo entre Tamatave y Tananive.

El personal y el material necesario saldrán en breve de Marsella. El Gobierno de Madagascar ha resuelto también el envío a Francia de 14 jóvenes indígenas para que hagan sus estudios en las escuelas militar, de minas y de Artes y Oficios.

Los periódicos dan cuenta de estos hechos como una prueba de que existen las más cordiales relaciones entre Francia y Madagascar.

PARIS 15 (noche).—Durante todo el día de hoy ha circulado el rumor de la dimisión del ministro de Hacienda. El periódico republicano Le Soir que se publica á las nueve de la noche, se hace eco de dicha noticia.

En los círculos ministeriales se asegura que es promatutaria.

Fondos públicos.

Cambios sobre plazas de Ultramar y Extranjero.

Table with columns: Fondos, Cambios. Lists various bond and exchange rates.

Diez mil.

Diez y ocho mil.

Once mil.

Doce mil.

Trece mil.

Catorce mil.

Quince mil.

Diez y siete mil.

Diez y ocho mil.

Diez mil.

Once mil.

Doce mil.

Diez y siete mil.

Diez y ocho mil.

Diez mil.

Once mil.

Doce mil.

Diez y siete mil.

BOLSA DE MADRID

Table with columns: Fondos, Cambios. Lists bond and exchange rates for Madrid.

Table with columns: Fondos, Cambios. Lists bond and exchange rates for Madrid.

Table with columns: Fondos, Cambios. Lists bond and exchange rates for Madrid.

Table with columns: Fondos, Cambios. Lists bond and exchange rates for Madrid.

Table with columns: Fondos, Cambios. Lists bond and exchange rates for Madrid.

Table with columns: Fondos, Cambios. Lists bond and exchange rates for Madrid.

Table with columns: Fondos, Cambios. Lists bond and exchange rates for Madrid.

Table with columns: Fondos, Cambios. Lists bond and exchange rates for Madrid.

Table with columns: Fondos, Cambios. Lists bond and exchange rates for Madrid.

Veintiseis mil.

Veintisiete mil.

Veintiocho mil.

Veintinueve mil.

Treinta mil.

Treinta y un mil.

Treinta y dos mil.

Treinta y tres mil.

Treinta y cuatro mil.

Treinta y cinco mil.

Treinta y seis mil.

Treinta y siete mil.

Treinta y ocho mil.

Treinta y nueve mil.

Cuarenta mil.

Cuarenta y uno mil.

Cuarenta y dos mil.

Cuarenta y tres mil.

Bolsin de anoche.

Madrid: Contado, 00'00. Fin mes, 62'40. Barcelona, interior, 62'30. Exterior, 62'22.

Cambios sobre plazas de la península.

Table with columns: Plazas, Tipo, Benef. Lists exchange rates for various Spanish cities.

Cuarenta y cuatro mil.

Cuarenta y cinco mil.

Cuarenta y seis mil.

Cuarenta y siete mil.

Cuarenta y ocho mil.

Cuarenta y nueve mil.

Cincuenta mil.

Cincuenta y uno mil.

Cincuenta y dos mil.

Cincuenta y tres mil.

Cincuenta y cuatro mil.

Cincuenta y cinco mil.

Cincuenta y seis mil.

Cincuenta y siete mil.

Cincuenta y ocho mil.

Cincuenta y nueve mil.

Seenta mil.

Las 99 aprox. para los 99 números restantes de la centena de los premiados 1.º y 2.º, están premiados con 500 pesetas.

